

## PEMEX ENTRE 2019 Y 2021

# Habrá mayor vencimiento de deuda

POR ERÉNDIRA ESPINOSA  
*erendira.espinosa@gimm.com.mx*

Estos tres años serán clave para Pemex, pues entre 2019 y 2021 deberá pagar cerca de 30% de su deuda. Hoy, esta deuda es de 1.83 billones de pesos, y 88% es de mercado.

Según datos de Banorte, en 2019 vence 8% de su deuda total, pero 2020 es el año más crítico, pues la empresa deberá liquidar el 12% de sus pasivos y en 2021 otro 8%. Solamente para este año, la empresa necesita pagar 37 mil 122 millones de pesos en el mercado local.

“En el mercado nacional, el vencimiento más próximo está programado para el 28 de febrero de 2019, con la emisión Pemex 13 hay un monto en circulación de 19 mil 600 millones de pesos, seguido del bono Pemex 09U por 17 mil 522 millones de pesos, el 5 de diciembre de 2019”, señaló Banorte en un análisis sobre la situación de la petrolera, que es la principal emisora del mercado de deuda mexicano.

## LA CALIFICACIÓN DE PEMEX

### Subiría

- Con una garantía irrevocable por parte del gobierno mexicano hacia la empresa por más de 75% de su deuda.
- Con una fuerte inyección fuerte de capital, junto a una estrategia para permitir inversiones en exploración y producción sostenibles.

### Bajaría

- Con un deterioro en su flexibilidad financiera en conjunto con la inacción del gobierno de apoyar la liquidez de la empresa.
- Con una disminución en la calificación soberana de México que no se deba a la materialización de pasivos contingentes relacionados con Pemex.

Fuente: Banorte-Fitch

Por otro lado, el banco destacó que la deuda de Pemex está denominada principalmente en dólares americanos, en 84%, seguida por una parte en pesos mexicanos con 14%. Lo demás está en euros, francos, libras y yenes.

A finales de enero de este año, la calificadora Fitch Ratings bajó las calificaciones en dos niveles, en escala nacional a ‘AA(mex)’ desde ‘AAA(mex)’

y en escala internacional a ‘BBB-’ desde ‘BBB+’, lo que significa que la capacidad de la petrolera de cumplir con sus compromisos se ha deteriorado.

**PENSIONES**  
Amin Vera afirma que sanear su pasivo laboral es la opción más tangible para Pemex de mejorar sus finanzas.

### MÁS RONDAS

En entrevista, Amin Vera Cerda, director de análisis económico de Black Wall Street Capital,

explicó que la situación de Pemex es muy compleja, pues para que no arrastre consigo a todo el país, se

requieren inyecciones millonarias para pagar sus deudas, que el gobierno no tiene.

“Mucha gente ha tomado el tema con una perspectiva política, pero la única manera en que el gobierno puede saldar la deuda de Pemex es haciendo nuevas rondas y buscando inversiones por fuera”, sostuvo Vera Cerda.

“Cualquier otra opción implica que el gobierno tenga que rescatar a Pemex, tendría que desembolsar mucho dinero. Son puras sumas y restas, el gobierno no tiene ese dinero”, afirmó.

“Pemex necesita una inyección de efectivo de tres mil 500 millones de dólares, lo que le quitaría una parte proporcional de deuda. El problema es que absorber de trancazo esa deuda inmediatamente le bajarían la calificación soberana al país, de ese tamaño es el boquete”.

El especialista dijo que Pemex ya no cuenta con opción de emitir más deuda para pagar algunos de sus pasivos, puesto que tendría que hacerlo a tasas “impagables”.